

fronts populaires que des représentants de mon ministère ont rencontrés ces derniers mois, tant au Canada que dans les États baltes. Un échange privé qui permet à 28 gens d'affaires estoniens d'étudier l'économie de marché capitaliste à l'Université de York a été institué et financé par des Canadiens, pour la plupart d'origine estonienne. Des coentreprises se poursuivent entre intérêts canadiens et intérêts baltes. Il est à prévoir que l'on voudra multiplier les échanges de ce genre afin de permettre des contacts plus étroits avec les États baltes ainsi que la création de nouvelles coentreprises. C'est ainsi qu'il doit en être si l'on veut aider les gens de ces États à réacquérir les compétences qu'ils ont toujours eues en matière de commerce et, en même temps, à développer les contacts entre personnes.

En dehors des questions clés de l'indépendance et de l'autonomie économique, les États baltes font face à trois problèmes fondamentaux: le besoin de modernisation et de développement économiques; le danger créé par la pollution de l'environnement; et la nécessité de préserver leur identité nationale. Le Canada peut les aider sur certains de ces points, peut-être sur tous.

Nous pourrions commencer par le domaine commercial et économique, qu'il s'agisse de formation en gestion, de coentreprises, ou d'opérations purement commerciales. Certains d'entre vous participez déjà à des activités de ce genre et mon ministère veut contribuer à rendre ces échanges bénéfiques tant pour le Canada que pour le peuple des États baltes.

L'environnement peut constituer un autre domaine où nos compétences pourraient être mises à profit. Nous n'avons pas de programmes établis de coopération avec les États baltes dans le domaine de l'environnement. Mais le Canada serait disposé à mettre en commun l'expérience qu'il a acquise dans un domaine si important pour la qualité de la vie.

Les Canadiens d'origine balte jouent depuis longtemps un rôle positif en renforçant le sens de l'identité nationale des peuples des États baltes. Vous avez montré qu'ils ne sont pas oubliés et que leur cause ne l'est pas non plus. Vous avez maintenu des contacts dans la limite du possible. Ces contacts pourront maintenant se développer, et c'est là une occasion dont vous devez profiter. Que les contacts prennent la forme de visites familiales, moins difficiles maintenant à organiser, ou qu'il s'agisse de manifestations sportives, d'échanges et de